

RAPHAEL de CASTELLO de VIDÉ, Religieux franciscain qui de 1780 à 1788 dirigea la mission de Congo.

Le 2 juillet 1779, vingt religieux portugais, appartenant à divers ordres, quittaient Lisbonne. Ils arrivèrent à Loanda le 3 décembre 1779. Quatre d'entre eux furent désignés pour restaurer la mission de San Salvador : le Père Liboire Graça, Bénédictin, qui mourut le 6 octobre 1780; le Père Raphaël de Castello de Vide; le Père Jean Gualbert de Miranda, religieux tertiaire de Saint-François; André de Couto Godinho, prêtre séculier indigène. Partis de Loanda le 2 août 1780, ils n'atteignirent San Salvador qu'au mois d'octobre 1781.

Dans l'ancien royaume de Congo régnait l'anarchie. Le Père Jean Gualbert parcourut les régions situées aux frontières belgo-portugaises actuelles. Il mourut le 8 mai 1783. Quelques commerçants s'établirent à San Salvador. Deux Pères Augustins furent désignés pour remplacer les missionnaires qui avaient succombé. L'un d'eux mourut avant d'arriver à destination.

Les troubles qui surgirent dans le pays, la mauvaise santé des missionnaires, les accusations de « kindoki » contre les Blancs mirent fin à cette mission. Le Père Raphaël et ses compagnons quittèrent San Salvador le 24 juin 1788. Seul le prêtre noir André de Couto Godinho resta dans le pays.

Le Père Raphaël de Castello de Vide devint évêque de San Tomé.

31 mars 1949.
Mgr J. Cuvelier.

Marcellino da Civezza, *Storia universale delle Missioni Franciscane*, t. VI. — Revue Diogo Cão, III^e série, no 8, p. 244. — Baron Descamps, *Histoire générale comparée des Missions*, chap. VI (Georges Goyau), pp. 482, 483.